
 

Vorstandssitzung am 04.01.2024 
von 18:30 bis 20:10 Uhr. 

 

Teilnehmer 

Vorstand: 

Sina Engler 

Anne Hennig (Telefon) 

Nils Kampmann 

Michele Lamedica 

Johannes Lamotte  

Jasper Leubner 

Andreas Mergel 

Luca Mergel  

Julia Rienhoff 

Aaliyah Wiesner 

Hennig Wirtz 

Nachrichtlich: -  

1. Das Protokoll vom 02.11.2023 wurde ohne Änderungen genehmigt. 

2. Termin Jahreshauptversammlung 

Der Vorstand hat  

Mittwoch, 10.04.2024 
um 19 Uhr 

in der Sporthalle der Schillerschule 

als Termin für die Mitgliederversammlung festgelegt. Die Einladung erfolgt zeitnah 
durch Aushang an den regelmäßig genutzten Sportstätten sowie durch Veröffent-
lichung im Internet. 

3. Informationsveranstaltung PARIS-Fahrt 

Anschließend an die JHV findet ebenfalls in der Sporthalle der Schillerschule die 
Informationsveranstaltung für die Eltern und Teilnehmer der Fahrt zu den olympi-
schen Spielen nach Paris statt. 

4. Finanzen 

Die Aufstellung der Einnahmen und Ausgaben für das Geschäftsjahr 2023 ergibt 
geschätzt einen Verlust. Nach ersten Kalkulationen (kein prüffähiger Jahresab-
schluss) kann das Minus in der Kasse gegenüber dem Vorjahr mehr als 3.000 Euro 
betragen. Die Analyse, in welchen Bereichen warum ein so hoher Verlust realisiert 
wurde, läuft noch. 

Die Situation der Vereinskasse sorgt für erheblichen höheren Planungs- und Kalku-
lationsaufwand, da das verbliebene Guthaben gerade so ausreichend ist, um alle 
anfallenden Kosten der Beachplatzsanierung begleichen zu können. Die ursprüng-
liche Kalkulation des Beachplatzes wurde vor über 4 Jahren erstellt und die bewil-



ligten Fördermittel passen nicht mehr ansatzweise. Sie reichen gerade für die Be-
zahlung des Gala-Bauers zum Umbau des Beachplatzes. Entgegen der ursprüngli-
chen Planung müssen die Kosten für die Garage (5.000 Euro) und den Sand (2.000 
Euro) aus der Vereinskasse bestritten werden. Und da reicht das verbliebene Gut-
haben von geschätzt 7.500 Euro gerade so aus, um die Ausgaben zu decken. 

Darüber hinaus hat der Vorstand im Rahmen seiner Tätigkeit im letzten Jahr über 
6.000 Euro an Fördermittel und Zuschüssen eingeworben. Diese werden allerdings 
nicht pauschal dem Verein, sondern meist nur für bestimmte Zwecke gewährt. Sie 
ermöglichen es uns weitere Vereinsaktionen (z.B. Vereinsfahrt, Zelten auf dem 
Beachplatz, Besuch im Moviepark, Trainerausbildung) durchzuführen oder Mate-
rialien (z.B. T-Shirts für die Vereinsfahrt) anzuschaffen, die wir sonst aus der Ver-
einskasse zahlen müssten. 

5. Erhöhung der Mitgliedsbeiträge 

Hierbei gilt es einiges zu berücksichtigen: die letzte Erhöhung der Beiträge wurde 
2012 beschlossen und liegt somit mehr als 11 Jahre zurück. Seit diesem Zeitpunkt 
wurden umfangreiche Maßnahmen eingeführt bzw. Verpflichtung auferlegt, die 
die Ausgaben haben steigen lassen. Nicht zu vergessen sind die allgemein gestie-
genen Kosten, die uns alle betreffen. Pauschal gesagt, es ist alles teurer geworden. 

Spielerpässe waren früher 5 Jahre gültig und kosteten für diesen Zeitraum einma-
lig 10 Euro. Durch einen Beschluss des WVV wurden elektronische Pässe einge-
führt, die mittlerweile 10 Euro pro Jahr kosten. Allein in diesem Bereich müssen 
wir, auch aufgrund der hohen Anzahl der am Spielbetrieb des WVV teilenehmen-
den Aktiven, jährlich mehr als 1.700 Euro aufwenden. Darüber hinaus bieten wir 
seit längerem im Rahmen der Mitgliederwerbung an, dass alle neuen Mitlieder ein 
kostenloses Welcome-Shirt erhalten, was ebenfalls jährliche Kosten in Höhe von 
ca. 500 Euro bedingt. Zusätzlich besitzen wir ca. 60 Volleybälle, von denen wir jähr-
lich 12 ersetzen. Die jährlichen Kosten hierfür belaufen sich mittlerweile auch auf 
knapp 800 Euro. 

Und nicht zu vergessen ist natürlich aufgrund der stark gestiegenen Mitgliederzah-
len und der damit verbundenen stark angestiegenen Mannschaftsmeldungen 
beim WVV, der Trainerstab, der den Trainings- und Spielbetrieb ermöglicht. Wir 
können zu Recht stolz darauf sein, dass wir mit unserem Trainermodell sehr viele 
Jugendliche als Trainer gewinnen konnten. Dieses Vorgehen entspricht vollum-
fänglich unserer Satzung, in der wir uns in § 1 Abs. 2 verpflichten, den Volleyball-
sport und die Jugendarbeit zu fördern. 

Das Hospitationsmodell (1 Supervisor als Traineraufsicht in der Halle, je Jugend-
mannschaft ein jugendlicher Haupt- und ein jugendlicher Co-Trainer) sorgt für eine 
rechtssichere und für die Nachwuchstrainer sehr attraktive Situation. Sie können 
nach dem Besuch eines entsprechenden Trainerlehrgangs eigenverantwortlich 
eine Mannschaft trainieren und haben jederzeit einen sehr erfahrenen Supervisor 



dabei, der mit Rat und ggf. Tat zur Seite stehen kann. Kein Nachwuchstrainer wird 
mit der Betreuung seiner Mannschaft allein gelassen und hat jederzeit Hilfe. Dies 
bedeutet für den Verein allerdings hohe Ausbildungskosten (im Jahr 2023 fast 
1.000 Euro für Aus- und Fortbildung) sowie hohe Aufwandsentschädigungen für 
den Trainerstab (8 Trainer, 10 Nachwuchstrainer). Der Anteil der Trainerkosten an 
den eingenommenen Mitgliedsbeiträgen beträgt im Jahr 2023 fast 85 %. Wir ha-
ben 14.335 Euro für die Aufwandsentschädigungen der Trainer ausgegeben.  

Zur Entspannung der Finanzsituation hat der Vorstand beschlossen, der Mitglie-
derversammlung eine moderate Erhöhung der Mitgliedsbeiträge um 2 Euro bzw. 
1 Euro pro Monat vorzuschlagen. Eine Erhöhung um 2 Euro pro Monat für Aktive 
bedeutet bei wöchentlich 2 Trainings eine Mehrbelastung von 25 Cent je Trai-
ningseinheit. 

Vorschlag für die Beitragserhöhung an die Mitgliederversammlung: 

Beitragsgruppe Seit Juli 2012 Ab Juli 2024 Differenz 

Aktive ab 16 Jahre 10 € 12 € +2 € 

Aktive bis 15 Jahre 7 € 9 € +2 € 

Hobbys, Fitness 6 € 7 € + 1 € 

Passive Mitlieder 4 € 4 € - 

Familienbeitrag 
(ab 3 Mitgliedern) 

-2 € je Mitglied -2 € je Mitglied - 

Aufnahmegebühr 
(ab 18 Jahre) 

15 € 15 € - 

Bei Zustimmung zur Erhöhung der Mitgliedsbeiträge durch die Mitgliedversamm-
lung erwarten wir bei der jetzigen Zahl von 225 Mitgliedern ein Plus von ca. 4.000 
Euro. Davon würden im Jahr 2024 aufgrund der Wirksamkeit des Beschlusses der 
Mitgliederversammlung zur Jahresmitte 2.000 Euro realisiert werden. 

6. Homepage des EVC Massen 

Der Vorstand hat nach einstimmigen Vorstandsbeschluss Julia Rienhoff als Beisit-
zerin des Vorstands berufen. Sie kümmert sich zunächst um die Neugestaltung der 
Homepage. Des Weiteren haben sich Henning und Nils als Redakteure für die Ak-
tualisierung der Homepage mit Berichten bereit erklärt. Danke allen Beteiligten für 
die Übernahme der Aufgabe. 

Stefan wird gebeten, weitere Zugriffsrechte für die Drei einzurichten. 

  



7. Demontage Bauwagen 

In der Vorstandssit-
zung wurde der Beach-
wart darauf hingewie-
sen, dass vor der 
Beachplatzsanierung 
der Bauwagen hinter 
der Beachhütte ent-
sorgt werden müsste. 
Dieser Hinweis wurde 
bereits vor Protokoller-
stellung umgesetzt: 

Henning, Johannes und 
Tim haben am 
05.01.2024 mit den 
Vorarbeiten zur Beachplatzsanierung begonnen. Der schäbige Holzzaun wurde ab-
gebaut und abtransportiert, die Bauwagen wurden bereits vollständig auseinan-
dergenommen, Teile davon abtransportiert und die verblieben Teile für den wei-
teren Abtransport vorbereitet. Die Aktion dauert fast 8 Stunden! Vielen, vielen 
Dank für die Tatkraft und den Einsatz. 

8. Sponsoring 

Die Vorbereitungen für das Sponsoring laufen. Jasper kümmert sich weiterhin da-
rum, dass die Aktion demnächst gestartet werden kann. 

9. Nächster Termin für die Vorstandssitzung: 

Donnerstag, 1. Februar 2024 um 20 Uhr 
Gaststätte Zum Kurpark 

Friedrich-Ebert-Str. 48259425 Unna. 


